

西小の窓

学校教育目標 ○剛く（ひとりだちの心） ○正しく（めあてに向かう心） ○優しく（思いやる心）

苫小牧西小学校 学校便り No.10 令和2年12月25日

<http://www.city.tomakomai.hokkaido.jp/nisi/>

西小の合言葉

早寝 早起き 朝ごはん 笑顔で挨拶

冬休みこそ『早寝 早起き 朝ごはん』を大切に

苫小牧西小学校長 土 井 嘉 啓

2学期も無事終了し、明日から楽しい冬休みが始まります。夏休みでも冬休みでも一番に願うことは、「事故のない、楽しい休みを過ごしてほしい」ということです。何と言ってもそれが一番です。

さて、タイトルの『早寝 早起き 朝ごはん』・・・これまでも学校からの配布物などで目にすることがあったと思いますが、もともとは、文部科学省と民間主導の全国協議会が連携して取り組んできている全国的な運動です。この運動の背景は次のとおりです。

生活環境の変化もあって、子どもたちの生活リズムが大きく乱れています。成長期の子どもにとって、このような乱れは、学習意欲や体力、気力の低下とも密接に関係しています。そこで、文部科学省は平成18年度から「子どもの生活リズムの向上プロジェクト」をスタート。民間主導の「早寝早起き朝ごはん」全国協議会も発足し、官民一体となって、望ましい生活習慣育成のための国民運動を進めています。

子どもたちの成長や教育に関わる私たちにとって、子どものよさや可能性を少しでも多く伸ばし、引き出していくことが大きな役割です。そのために、まず大切なことが、子どもたちにより良い生活習慣を身に付けさせることです。「早寝」、「早起き」、「朝ごはん」の3つは、その基本、基盤となることです。まず、この3つをしっかりと身に付けさせ、実行できるようになるだけでも生活のしかた全般が良い方へ変わっていくはずですし、ものごとへの取り組み方も違ってきます。ただ、大切であるということが、頭では分かっているにもかかわらずできないのが現実ですし、指導も難しいです。特に、当たり前のように過ごしてきた生活習慣、生活リズムを変えるということは、その意義を理解し、意識を変え、さらに意欲を高めなければならないことです。でも、身に付けることが、子どもたちにとって良いことということが分かっているのであれば、すぐには身に付かなくても、子どもたちの将来のために、少しずつでも意識を高めていけるようにしていくことが保護者・教師の大きな役割だと思います。

子どもたちに『早寝 早起き 朝ごはん』の生活リズムを身に付けさせるためにどうしたらよいか……。そこに共通のマニュアルはありませんが、効果的なことは、学校でも家でも繰り返し声をかけていくことです。子どもと関わる親や教師が同じ意識をもち、できることからコツコツと取組を続け、積み上げていけるように子どもに働きかけ、励ましていくことだと思います。

冬休みは生活リズムが乱れがちです。大晦日など特別な日を過ごす中で、いつもより遅くまで起きていて経験すること、させることもあるでしょう。でも、だからこそ、それ以外の日をいつも以上に生活リズムに気をつけたり、生活リズムの大切さを考えたりする機会にもできますので、保護者の皆様に意識していただき、子どもたちに働きかけながら、少しずつでも意識と意欲を高めていただければと思います。

最後になりましたが、2学期も様々な場面で保護者の皆様のご理解とご協力、ご支援をいただいております。心から感謝とお礼を申し上げ、2学期終了のお礼とご挨拶とさせていただきます。どうぞ、よいお年をお迎えください。

『西小の小窓』

～学校でこんなことしています!～

新しいスタッフが加わります

これまで先生方で消毒作業を行ってきましたが、胆振でのコロナウイルスの増加傾向への対応や今後のインフルエンザへの対応を強化するため、スクール・サポート・スタッフとして「〇〇〇〇」さんに1月から勤務していただくことになりました。

〇〇さんには火曜日から金曜日の午後に、校内の共有場所の扉や特別教室の机など多くの人に触れる場所の消毒作業を行っていただきます。

月曜日は、学習指導員として勤務している〇〇〇〇さんに午後も勤務していただくことで、校内の消毒作業を徹底していきます。

学習の成果をDVDに

音楽発表会もコロナウイルス対応のため、体育館で学年ごとに発表し、DVDに録画することにしました。本来であれば、できる限り多くの人前で発表させてあげたかったのですが、とても残念です。

発表会は、全員揃った学年から12月～1月に行う予定ですが、すでに行った学年は、どの学年もすばらしい発表でした。



録画したDVDは、各教室で他の学年の発表を見ることに使うとともに、保護者の皆様にも配付します。

1月の行事予定

12日(火)	C日課 4時間授業 始業式 給食開始 体罰調査回収(～1月15日)	22日(金)	2計測(4～6年) 校区内巡回
13日(水)		23日(土)	
14日(木)		24日(日)	
15日(金)		25日(月)	
16日(土)		26日(火)	
17日(日)		27日(水)	
18日(月)	B日課 5時間授業	28日(木)	
19日(火)		29日(金)	
20日(水)	2計測(1～3年)	30日(土)	
21日(木)	2計測(すみれ・たんぽぽ) 中学校1日体験入学(東・光洋)	31日(日)	

相手を理解できるように

～4年総合 福祉学習～

苫小牧市社会福祉協議会・苫小牧市役所福祉課の協力を得て、4年生が実際に聴覚障がいのある方から手話通訳の方を通して、苦労したことをお聞きしたり、実際に手話を学んだりする学習を行いました。

聴覚に障がいがある方は、コロナ禍でマスクをつける日常になったことで口の動きが見えないため、相手の言いたいことが伝わらず、困っているそうです。

福祉の学習を通して、困っている人の立場を理解し、行動できるよう成長してほしいですね。



連絡

- 12月26日～令和3年1月3日までは学校閉庁日です。職員は不在になります。この期間に緊急の連絡がある場合は、12月18日に配布しました「苫小牧市立小・中学校における勤務時間外の電話対応について」に記載されている警察や救急をはじめとする「緊急連絡先」をお願いします。
- 「体罰等に関する調査」を全児童に配布しました。調査票の回収は、1月12日(火)～1月15日(金)の4日間の登校時、教頭が児童玄関の回収箱に入れるように呼びかけます。今年度から調査票の回答がWEBでもできるようになりましたので、そちらを活用されてもかまいません。
- 苫小牧市では、一部の学校から勤務時間外の音声による電話対応が始まりました。苫小牧西小学校では、まだこの対応は開始しておりませんが、学校への電話連絡はできるだけ7:50～17:00頃までにさせていただきようお願いします。

苫小牧西小学校でも音声メッセージによる電話対応が始まる時には、改めてご連絡いたします。